

20.01

Bundesrätin Dr. Andrea Eder-Gitschthaler (ÖVP, Salzburg): Frau Präsidentin!

Sehr geehrte Frau Ministerin! Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen!

Sehr geehrte Damen und Herren, wo Sie uns auch zuhören und zusehen! Auch ich möchte mich an dieser Stelle zuerst einmal bei meiner Kollegin Alex Platzer für diese tolle Abschiedsrede bedanken. Wir wissen es ja schon länger, dass du uns verlässt, wir waren schon länger traurig und sind es heute umso mehr. Alles, alles Gute für dich im Oberösterreichischen Landtag – die wissen ja gar nicht, was für einen Schatz wir ihnen von Wien nach Oberösterreich liefern! *(Beifall bei ÖVP und Grünen.)* Vielleicht kommst du ja wieder, wer weiß? Wir haben ja schon zwei Wiederkommer in unseren Reihen, Ferdinand und Harry, nein drei, Entschuldigung, auch die Klara. – Vielleicht kommst du wieder, das würde uns natürlich alle sehr freuen. *(Beifall bei der ÖVP.)*

Danke auch an die scheidende Präsidentin Claudia Arpa und die beiden Vizepräsidentinnen – an die scheidende Vizepräsidentin Doris Hahn – für die sehr engagierte Vorsitzführung. Du, liebe Doris, warst schon etwas länger im Bundesrat, Claudia ist sehr kurzfristig in den Bundesrat gekommen. Ich habe das sehr bewundert, wie *(in Richtung Präsidentin Arpa)* du in dieser kurzen Zeit in dieses Amt hineingewachsen bist. Ich wünsche dir alles Gute für die EU-Wahl, hoffe aber schon, dass du bei uns im Bundesrat bleibst. *(Beifall bei der ÖVP.)*

Präsidentin Mag.a Claudia Arpa (erheitert): Was soll ich darauf antworten?

Bundesrätin Dr. Andrea Eder-Gitschthaler (fortsetzend): Der kommenden Präsidentin Margit Göll und den beiden künftigen Vizepräsidenten Dominik Reisinger und Franz Ebner wünsche ich einen guten Start in das neue Jahr. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit in der Präsidiale und ich freue mich, Margit, über die vielen Veranstaltungen, die du jetzt schon auf den Weg gebracht hast. Du wirst das sicher sehr gut machen. *(Beifall bei der ÖVP sowie der Bundesrätin Hauschildt-Buschberger.)*

Danke am Ende des Jahres an alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter hier im Hohen Haus, in der Bundesratskanzlei, an der Spitze Frau Direktorin Susi Bachmann. Danke auch an alle Mitarbeiter in den Klubs. Erlauben Sie mir, stellvertretend unserer Isolde Thornton – sie ist jetzt nicht da – dafür zu danken, dass sie uns immer so gut serviert.

Natürlich bedanke ich mich auch bei euch, liebe Kolleginnen und Kollegen. Man lernt immer wieder etwas dazu – zum Beispiel das letzte Mal bei Kollegen Schmid etwas über Lokführer, sehr interessant, et cetera –, und das ist interessant und wichtig. Ich wünsche mir weiter gute Debatten mit hoher Wertschätzung und mit viel persönlichem Engagement, die aber auf dieser Ebene bleiben, auf der wir sie haben wollen. (*Beifall bei ÖVP und Grünen.*)

Ich habe zum Schluss noch ein Zitat von Albert Schweitzer: „Jeder Tag bringt seine Geschenke mit. Man braucht sie nur auszupacken.“ – Das wünsche ich Ihnen. Ich wünsche uns allen langweilige Tage – Adi, du hast völlig recht, das brauchen wir jetzt nach diesem hektischen Jahr –, ein gesegnetes Weihnachtsfest, alles Gute und dass wir dann gemeinsam mit viel Schwung und Energie in dieses neue Jahr 2024 gehen. (*Beifall bei ÖVP und Grünen.*)

20.04

Präsidentin Mag.a Claudia Arpa: Als Nächster zu Wort gemeldet ist Herr Bundesrat Marco Schreuder. – Bitte sehr.